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Новости

Подготовили Владимир Басов,
Алена Александрова,
Наталья Соломатова.

Наш комментарий: 
На 8 июля к заготовке кормов по раз-

ным причинам не приступили лишь в 
двух хозяйствах: ООО «Родина» и 
КФХ А.П.Постникова. Среди осталь-
ных ближе всех к выполнению плана 
по заготовке зелёной массы на силос 
ИП Гребенюк И.В. - 79%, на втором 
месте СПК «Верховажский» - 49%, на 
третьем - СПК колхоз «Липки» - 46%. 
По заготовке сена в лидерах СПК кол-
хоз «Н-Кулое» - 27%. Сенаж полностью 
заготовлен у ИП Гребенюк И.В. и на 
33% перевыполнен план в крестьянс-
ком хозяйстве Мызина А.В. 
Что касается количества заготовлен-

ных кормов на  условную голову скота, 
то по этим показателям лидирует КХ 
Мызина А.В. - 8 центнеров кормовых 
единиц на условную голову, затем идут 
СПК колхоз «Н-Кулое» - 6,9, СПК «Вер-
ховажский» - 6,1, СПК колхоз «Липки» 
- 5,3 и ООО СП «Вага» - 5,1. 
Если сравнивать с 2012 годом, то 

на 8 июля хозяйства отстают по трём 
показателям: по площади скошенных 
трав, заготовке сена и зелёной массы 
на силос. Зато сенажа значительно 
больше, это притом, что три хозяйст-
ва еще не приступали к его заготовке. 

Наталья Соломатова. 

ООО «Родина» 40 - - - 
ООО «Искра» 30 180 6 - 
ООО АПК «Росзерно» 170 1600 - - 
ООО СП «Вага» 240 1400 26 - 
СПК колхоз «Липки» 160 1600 20 - 
СПК колхоз «Н-Кулое» 462 3300 238 - 
СПК «Верховажский» 265 1050 83 - 
ООО «Колос» 58 464 - - 
КХ А.В.Мызина 185 - 35 760 
ИП Гребенюк И.В. 168 950 - 1000 
КХ В.Н.Акиньхова 88 - 50 - 
КФХ А.П.Постникова 25 - - - 
Итого: 1891 10544 458 1760 
На 9 июля 2012 года: 2374 14967 428 1260 

Õîä çàãîòîâêè êîðìîâ 
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Первая графа - наименование хозяйства, вторая графа - скошено трав  (га), 
третья графа - заготовлено зелёной массы на силос, четвёртая - заготовлено 
сена (тонн),   пятая - заготовлено сенажа.  

«Зеленая жатва-2013»

Праздники

Èþëüñêèé çàïðåò
В области и, соответственно, в 

нашем районе в очередной раз 
продлен срок действия особого 
противопожарного режима. При-
чина - погодные условия.
До 15 июля запрещены въезд в леса 

транспортных средств, посещение 
лесных массивов населением, раз-
ведение там костров. Предполагает-
ся усиление агитационно-массовой 
работы. Будет увеличена кратность 
патрулирования лесов, обеспечена 
повышенная готовность лесопожар-
ных формирований и ДПД.
О действительной «взрывоопа-

сной» ситуации говорят недавние ЧП 
на полигоне ТБО в Верховажье и на 
свалке отходов в Н-Кулое. В первом 
случае существовала угроза перехо-
да огня на лес, во втором - на произ-
водственную базу «Леспромсевера». 

Òðèàòëîí 
â Ïåñòåðåâêå
Любители спорта сразятся сразу 

в трех видах состязаний.
100 метров вплавь, километр бегом 

и втрое больше на велосипеде - 
такую дистанцию нужно будет пре-
одолеть спортсменам. Соревнова-
ния по триатлону пройдут 16 июля в 
Пестеревской роще. В качестве «бас-
сейна» организаторы выбрали рас-
положенное там озеро. 
К участию приглашаются все жела-

ющие, достигшие 14 лет. Главное 
условие - умение плавать, что перед 
началом соревнований обязательно 
проверят. 
Начало состязаний - в 18.00.

Ïðàçäíè÷íîå 
âîñêðåñåíüå
Ежегодно в десятое воскресенье 

после Пасхи в Верховье отмеча-
ется праздник села. Он совмеща-
ет в себе спортивные сельские 
игры, народные гуляния, выстав-
ки, игры для детей.

7 июля на традиционный летний 
биатлон приехали спортсмены из 
Вожеги, Сокола, Тарноги, Сямжи 
и Вологды. Здесь же на стадионе 
прошли силовое шоу и открытое 
первенство с.Сметанино по мини-
футболу. 
В доме культуры работала выстав-

ка шляп и букетов. На летней сцене 
выступали коллективы художествен-
ной самодеятельности. После кон-
церта состоялся праздничный обед-
братчина. Организаторы приглаша-
ли на новую интерактивную програм-
му «Тропа любви».
Подробности - в ближайшем номе-

ре «ВВ».

Такой чести удостаиваются супруги, 
прожившие в любви и согласии более 
четверти века, воспитавшие детей в 
лучших семейных традициях.
Супружеские стаж у Виктора Тихо-

новича и Мирры Петровны Басовых 
(на снимке слева) из Верховажья уже 

×óâñòâà, äîñòîéíûå íàãðàäû
Медалями «За любовь и верность» награждены две супружеские 

пары в районе.

55 лет. А у Виктора Александровича 
и Евстолии Александровны Архипо-
вых из Каменки на 10 лет больше. 

8 июля, в День семьи, любви и вер-
ности, в праздничной обстановке их 
поздравили руководители района и 
поселения. Супругам вручили меда-

ли и грамоты, а также цветы и памят-
ные сувениры с символикой праздни-
ка - ромашками. 
В районе чествование таких семей 

стало традиционным. Награды за чув-
ства, пронесенные через всю жизнь, 
уже получили шесть пар. 
Материал о супругах Басовых и 

Архиповых читайте на стр. 5.
Алена Александрова.

Фото автора.   
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- Анатолий Нилович, начну 
с обсуждаемого верховажа-
нами вопроса: «Тополя возле 
памятника Герою Советско-
го Союза Николаю Петухову 
спилили - что дальше?»

- Думаю, верховажане заме-
тили не только спиленные 
тополя. Начиная с весны, про-
водились работы по ремон-
ту памятника. Сама стела с 
бюстом и постамент заново 
облицованы плиткой. Обнов-
лена мемориальная доска. 
Продолжается благоустройст-
во близлежащей территории. 
Кстати, не самодеятельное, 
а по специальному проекту, 
составленному архитектором. 
Хотел бы отметить добросо-
вестную работу мастера-пли-
точника Василия Цатурова. 
По периметру будут обустро-
ены цветочные клумбы, пеше-
ходные дорожки, окаймленные 
бордюрным камнем, установ-
лены скамейки, посажен деко-
ративный кустарник. 
Приведем в порядок лестни-

цу на спуске к Ваге, выровня-
ем плиты, положенные с целью 
укрепления берегового откоса. 
Конечно, за одно лето все эти 
планы осуществить не удаст-

Благоустройство

Ремонт и строительство

ËÅÒÍÈÉ ÑÅÇÎÍ
Ðåìîíòíûå è ñòðîèòåëüíûå 
îáúåêòû Âåðõîâàæüÿ

Новый уголок для отдыха на берегу Ваги. Тротуары 
на Первомайской - вынужденная необходимость. Ав-
густовское новоселье. Второй дом для переселенцев 
из аварийного жилья. О планах благоустройства рай-
центра на лето и перспективу корреспондент «ВВ» 
беседует с главой администрации Верховажского 
сельского поселения Анатолием Малыгиным.

ся. Слишком затратно. Ско-
рее всего, завершим работы в 
2014-м году. И тогда в Верхова-
жье появится еще одно место 
для отдыха местных жителей 
и гостей нашего села. 

- Перейдем к дорожной 
теме. Хотелось бы писать об 
этом реже, но не получает-
ся - слишком много проблем. 
В числе первоочередных - 
улица Гагарина. Верховажа-
не с вполне понятными на-
деждой и нетерпением ждут 
начала ее ремонта. Когда 
дождутся?

 - Аукцион на право прове-
дения капитального ремонта 
улицы Гагарина выиграл Вер-
ховажский дорожно-ремон-
тный строительный участок. 
В июле он приступит к реали-
зации проекта за счет денег, 
выделяемых из дорожного 
фонда, в сумме четырех мил-
лионов рублей. На нынешнее 
лето запланировано сделать 
гравийную подсыпку проез-
жей части и пешеходных тро-
туаров. А в следующем году - 
асфальтировать улицу. 
В связи с этим обращаюсь к 

населению  с такой просьбой. 
Как известно, магистральный 

газопровод проходит по пра-
вой стороне улицы Гагари-
на. То есть, для газификации 
домов, находящихся на левой 
стороне, придется перекапы-
вать проезжую часть. После 
ремонта перекапывать улицу 
никто не даст, придется делать 
«прокол». А это гораздо доро-
же. Поэтому лучше оформить 
все документы сейчас, пока 
ремонтные работы на дороге 
еще не начались.

 - Кроме Гагарина, много и 
других улиц, нуждающихся 
в ремонте. Что планируется 
на ближайшее лето?

 - При недостатке средств 
в бюджете поселения прихо-
дится выбирать приоритет-
ные направления. На сегод-
няшний день сложилась такая 
ситуация, что практически все 
дорожные трубы в Верхова-
жье оказались забиты различ-
ным мусором или «заплыли» 
песком. Отсутствие ливневой 
канализации может привести к 
неприятным последствиям. У 

Начало работ Так памятник выглядит сейчас

нас заключен договор на очист-
ку таких сооружений. Кроме 
того, нужно установить или 
повысить функциональность 
водопропускных труб на улице 
Ясной и в Сухом переулке. 

 - Мне кажется, в Верхова-
жье давненько не ремонти-
ровались старые и не стро-
ились новые пешеходные 
тротуары. Что-то изменится 
в лучшую сторону?

 - Уже отремонтированы мост-
ки в заречной части райцен-
тра, что за подвесным мостом. 
Намечено построить пешеход-
ный тротуар на улице Больша-
кова. И, конечно, на улице Пер-
вомайской, вверх от пересече-
ния ее с улицей Пионерской. 
Слишком много жалоб от пеше-
ходов на этот участок.

- В одном из прошлых 
интервью Вы говорили 
об увеличении в людных 
местах Верховажья имею-
щегося количества мусор-
ных урн и скамеек.

- Приобретены и будут в бли-

жайшее время дополнительно 
установлены 10 урн и 8 скаме-
ек.

- Что намечено сделать 
непосредственно к Алексе-
евской ярмарке?

- Главная задача - сдать в  
эксплуатацию к Алексеевской 
ярмарке 33-квартирный дом на 
Кошеве для переселенцев из 
аварийного жилья. Мы очень 
надеемся вручить новоселам 
в этот день, 10 августа, ключи 
от здания. Это позволит рассе-
лить сразу четыре многоквар-
тирных дома, официально при-
знанных аварийными.

- Тем не менее в Верхова-
жье по-прежнему останется 
аварийный фонд. Каковы 
перспективы для его жите-
лей?

 - Решен вопрос о начале 
строительства в 2014 году 
еще одного многоквартирного 
дома для переселенцев. Его 
постройка решит проблемы 
населения еще четырех рай-
центровских аварийных домов.

Âëàñòü. Áèçíåñ. Îáùåñòâî
Проект редакции при поддержке управления информационной 

политики правительства Вологодской области

Ïðàâûé áåðåã
В июне «Теплосеть» присту-

пила к строительству маги-
стрального газопровода в пра-
вобережной части села. За 
неполный месяц проложено 
порядка 3,5 километра, осво-
ено без малого 4,5 миллио-
на рублей. Всего же за сезон 
предстоит проложить 12,4 
километра газопровода, в том 
числе 2,6 километра среднего 
давления, 9,8 километра - низ-
кого давления.
По имеющимся сведени-

ям, на конец прошлой неде-
ли с заявками на газифика-
цию своих домов обратились 
18 семей, проживающих на 
улице Гагарина. 11 проектов 
уже готовы. Сейчас «на под-
ходе», помимо индивидуаль-
ного сектора, и многоквартир-
ные дома. 
Нынешним летом будет реа-

лизован и первый этап газифи-
кации четвертой (больничной) 

котельной. По крайней мере, 
труба будет подведена. А вот 
со строительством самого 
блока-модуля пока существу-
ет неясность, для этого необ-
ходимо привлечение инвести-
ций. Кстати, в случае пуска 
газовой котельной дровяная 
будет оставлена в резерве.

Öèôðîâàÿ øêîëà
Уже в июле планирует-

ся завершить капитальный 
ремонт здания Верховажской 
средней школы. На сегодняш-
ний день остались практически 
внутренние отделочные рабо-
ты. Общая стоимость проекта 
- почти 10 миллионов рублей.
Также в течение июля долж-

но быть выполнено благоу-
стройство школьной терри-
тории. На асфальтирование 
подъездов к образовательно-
му учреждению отпущено 2,4 
миллиона рублей.
Кроме того, объявляется 

аукцион на создание локаль-
ной электронной сети, поставку 
ноутбуков, серверов и другого 
оборудования. То есть всей той 
цифровой «начинки», что при-
звана окончательно придать 
Верховажской средней школе 
статус «Школы ХХI века». 
Срок - до 25 августа. В итоге 
на 2014 год останется довод-
ка всего этого сложного хозяй-
ства «до ума», закупка мебели 
и так далее. 

Äîðîæíûé 
ðåìîíò
Окончательно утвержден и 

согласован с соответствую-
щими инстанциями перечень 
объектов дорожного хозяйст-
ва общего пользования мест-
ного значения, предлагаемых 
к софинансированию за счет 
средств субсидий из Дорож-
ного фонда. В списке - все 13 
сельских поселений района. 

Общий объем финансирова-
ния на 2013 год - почти 10 мил-
лионов рублей.
Собственно, работы уже 

начались, а кое-где и заверше-
ны. К примеру, ремонт проез-
жей части на улице Централь-
ной в Терменьге. Оканавлива-
ние, водоотведение и подсыпка 
улиц лесного поселка Пежма, 
а также ремонт трубопереезда 
на улице Набережной. Следую-
щий «адрес» - Коленгское сель-
ское поселение. Здесь восста-
новлено земельное полотно и 
покрытие на 5-8 километрах 
автодороги Ногинская-Удаль-
цовская. Аналогичные работы 
проведены в Сибирском сель-
ском поселении, где в планы 
входил ремонт дороги от быв-
шей конторы колхоза до дерев-
ни Осташевская-Подгорная 
и участка центральной доро-
ги. Начат ремонт гравийного 
покрытия на улице Рябиновой 
в деревне Сомицыно в Нау-
мовском сельском поселении. 
Предположительно стартовал 
ремонт дорог в Климушине.
Самым крупным по финансо-

вым вложениям объектом явля-
ется реконструкция улицы Гага-
рина в райцентре - практически 
половина от всей суммы, выде-
ляемой дорожным фондом. 

Полмиллиона рублей плани-
руется использовать на ремонт 
улицы Солнечной в Сметанине. 
Чуть больше - на ремонт дорож-
ного полотна на улицах Южной, 
Новой и Юбилейной в чушевиц-
кой деревне Плосково. Почти 
390 тысяч - на восстановление 
покрытия улицы Покровской в 
деревне Урусовской. И далее 
по убывающей.

Íàäåæäà 
íà îáëàñòü
Все вышеперечисленные 

объекты уже реально обеспе-
чены областным финансиро-
ванием, а, значит, дело лишь за 
организацией ремонтно-строи-
тельного процесса. 
Есть же стройки, ближай-

шая судьба которых пока 
окончательно не определена. 
В частности, это строитель-
ство лыжероллерной трассы 
в верховском Центре подго-
товки биатлонистов. Хотя на-
дежда, что необходимые 10 
миллионов все же будут выде-
лены в нынешнем году, оста-
ется. Практически аналогичная 
ситуация с финансированием 
проекта перепрофилирования 
бывшего здания ПУ-53 в дет-
ский сад. Подождем - увидим.

В районе в самом разгаре реализация нескольких достаточно крупных, милли-
онных по стоимости строительных проектов. Они касаются продолжения газифи-
кации райцентра, выполнения работ по приданию Верховажской 11-летке статуса 
школы ХХI века, ремонта дорог в целом ряде  сельских поселений. Информация 
представлена Верховажской «Службой Заказчика».

Ìèëëèîííûå ïðîåêòû 

Страницу подготовил Владимир Басов.
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- Любовь Валерьевна, рас-
скажите, что такое кадастро-
вая оценка земель населен-
ных пунктов и как она про-
водится?

- Кадастровая оценка 
земель - это массовая оцен-
ка всех земельных участков 
одновременно. 
Для проведения оценки неза-

висимому оценщику передает-
ся перечень земельных участ-
ков, содержащихся в государ-
ственном кадастре недвижи-
мости (систематизированный 
свод сведений об учтенном в 
соответствии с федеральным 
законодательством недвижи-
мом имуществе), в отноше-
нии которых нужно провести 
оценку. Независимым оцен-
щиком проводится группиров-
ка земельных участков, выяв-
ляются факторы, которые вли-
яют на их стоимость. Напри-
мер, удаленность от центра 
населенного пункта, наличие 
электричества, газа, доступ-
ность остановок обществен-
ного транспорта, магазинов, 
автомагистралей и многое 
другое. По данным факто-
рам определяются характе-
ристики земельных участков. 
Далее с помощью математи-
ческих методов и специаль-
ных компьютерных программ 
определяется кадастровая 
стоимость земельных участ-
ков. Результаты определения 
кадастровой стоимости прохо-
дят экспертизу в саморегулиру-
емой организации оценщиков 
(СРО) и при наличии положи-
тельного заключения экспер-
тизы подлежат утверждению.

- Можно ли каким-либо спо-
собом изменить кадастро-
вую оценку, если по мне-
нию землепользователя она 
является слишком высокой?

- В случае, если вы явля-
етесь землепользовате-
лем и у вас возникло сомне-
ние в правильности опреде-
ления кадастровой стоимости 
вашего земельного участка, вы 

Î íîâîé îöåíêå çåìåëü íàñåëåííûõ ïóíêòîâ
Землепользование в Российской Федерации явля-

ется платным, поэтому каждый, кто является собст-
венником или пользователем земельного участка, 
уплачивает соответственно земельный налог или 
арендную плату. Их размер напрямую зависит от ка-
дастровой стоимости земельного участка, которая 
определяется в ходе кадастровой оценки земель.

18 января 2013 года вступили в силу результаты 
новой оценки земель населенных пунктов, утвер-
жденные Приказом Департамента имущественных 
отношений области от 27.12.2012 года №206. В этой 
связи у населения и организаций возникает множе-
ство вопросов. На них отвечает начальник Департа-
мента имущественных отношений области Любовь 
Валерьевна Балаева.

вправе обратиться в Управ-
ление Федеральной служ-
бы государственной реги-
страции, кадастра и картог-
рафии (Управление Росрее-
стра, бывшее ГУЮ, УФРС) по 
Вологодской области за разъ-
яснениями.
Для того, чтобы быстро 

получить данную информа-
цию, необходимо связаться 
со специалистами Управления 
Росреестра по Вологодской 
области по телефону 8(8172) 
72-48-90, где вы получите пол-
ные и достоверные сведения 
по вашему вопросу.
Обращаю внимание, что уст-

ная консультация не является 
основанием для начала проце-
дуры по изменению кадастро-
вой стоимости. В связи с этим 
хотелось бы особенно отме-
тить, что данная процедура 
носит исключительно заяви-
тельный характер.
По результатам консульта-

ции возможны три варианта 
ваших дальнейших дейст-
вий.

1) Специалист Управления 
Росреестра по Вологодской 
области подтвердил, что при 
определении кадастровой сто-
имости допущена кадастровая 
ошибка. Например, оценщик 
отнес ваш земельный участок 
не к тому виду разрешенного 
использования. 
В данном случае вы, как зем-

лепользователь, вправе обра-
титься в Управление Росрее-
стра по Вологодской области 
с письменным заявлением 
о её устранении с приложени-
ем документов, подтверждаю-
щих этот факт. Это может быть 
свидетельство о государствен-
ной регистрации права собст-
венности, разрешение на стро-
ительство, акт ввода в эксплу-
атацию, технический паспорт, 
кадастровый паспорт объекта 
недвижимости, т.е. документ, в 
соответствии с которым можно 
определенно установить вид 
разрешенного использования 

земельного участка.
2) Специалист Управления 

Росреестра по Вологодской 
области подтвердил, что при 
определении кадастровой сто-
имости выявлена недостовер-
ность сведений о земельном 
участке, использованных при 
его оценке.
В данном случае землеполь-

зователь вправе обратиться в 
комиссию по рассмотрению 
споров с соответствующим 
заявлением и необходимыми 
документами (кадастровый 
паспорт; нотариально заверен-
ная копия правоустанавлива-
ющего или правоудостоверяю-
щего документа на земельный 
участок; документы, подтвер-
ждающие недостоверность 
сведений об объекте недви-
жимости). 

3) Специалист Управле-
ния Росреестра по Вологод-
ской области подтвердил, что 
при определении кадастровой 
стоимости никаких ошибок не 
допущено, но землепользова-
тель всё равно настаивает на 
её изменении, то он вправе 
обратиться в комиссию по рас-
смотрению споров с соответст-
вующим заявлением об уста-
новлении в отношении земель-
ного участка его рыночной сто-
имости на дату, по состоянию 
на которую была установлена 
его кадастровая стоимость и 
необходимыми документами 
(кадастровый паспорт; нота-
риально заверенная копия 
правоустанавливающего или 
правоудостоверяющего доку-
мента на земельный участок; 
отчет об оценке рыночной 
стоимости, составленный на 
дату, по состоянию на кото-
рую установлена кадастровая 
стоимость, т.е. на 2 июня 2012 
года; положительное экспер-
тное заключение саморегули-
руемой организации оценщи-
ков, в случае если рыночная 
стоимость земельного участ-
ка отличается от кадастровой 
стоимости более чем на 30%).
Комиссия по рассмотре-

нию споров о результатах 
определения кадастровой 
стоимости земель Воло-
годской области создана при 
Управлении Росреестра по 
Вологодской области (160001, 
г. Вологда, ул. Челюскинцев, 
д. 3, тел. 72-48-90) и действует 
до 11 августа 2013 года.
Как во время работы комис-

сии по рассмотрению споров, 
так и после окончания её рабо-
ты землепользователь впра-
ве обратиться в суд и оспо-
рить кадастровую стоимость 

земельного участка.
- Сколько стоит независи-

мая оценка рыночной стои-
мости земельного участка?

- Учитывая, что определение 
рыночной стоимости земель-
ного участка осуществляется 
независимым оценщиком, то 
стоимость указанных работ 
устанавливается по соглаше-
нию обеих сторон (заказчика и 
исполнителя оценочных работ 
по договору).

- Когда по новой оценке 
будут начисляться платежи 
за землю?

- Земельный налог по новой 
кадастровой стоимости будет 
начисляться с 2014 года. Цена 
выкупа земельных участков 
(исчисляется в процентах от 
кадастровой стоимости) и раз-
мер арендной платы определя-
ются по новой кадастровой сто-
имости с 18 января 2013 года.

- Как Вы сами оценивае-
те результаты применения 
состоявшейся кадастровой 
оценки? 

- Кадастровая оценка 
земель - это, прежде всего, 
констатация социально-эко-
номического развития тер-
ритории, ее инвестиционно-
го, социального и экономиче-
ского потенциала. Чем более 
развитой является террито-
рия, тем выше кадастровая 
стоимость земель в границах 
данной территории. Утратив-
шая силу прежняя кадастро-
вая оценка земель населен-
ных пунктов была проведена 
в докризисный период, когда 
наблюдалось развитие тер-
риторий. Использовать же ее 
результаты пришлось в разгар 
кризиса, и в кризисных усло-
виях она являлась явно завы-
шенной.
Сравнивая новые результа-

ты определения кадастровой 
стоимости земель населенных 
пунктов и результаты преды-
дущей государственной када-
стровой оценки таких земель, 
нельзя сделать вывод о повсе-
местном и однозначном увели-
чении или уменьшении када-
стровой стоимости земельных 
участков в соответствии с раз-
личными видами разрешенно-
го использования.
Также считаю необходимым 

отметить тот факт, что опре-
деление кадастровой стоимо-
сти земель производилось в 
соответствии с нормативами 
по проведению оценки. Суще-
ствуют четкие критерии, по 
которым производится расчёт 
кадастровой стоимости.

- Любовь Валерьевна, пре-

дыдущая кадастровая оцен-
ка земель населенных пун-
ктов вступила в силу в 2011 
году. Почему такой малень-
кий интервал между преды-
дущей и новой оценкой?

- Кадастровая оценка прово-
дится не реже, чем один раз в 
пять лет. Предыдущая оценка 
была проведена в 2008-2009 
годах по состоянию на 1 янва-
ря 2007 года. Как я уже сказала 
ранее, в связи с ростом эконо-
мики в период с 2002 по 2007 
годы при проведении оценки 
произошло значительное уве-
личение кадастровой стоимо-
сти земель. В условиях эконо-
мического кризиса Правитель-
ство области отложило введе-
ние новой кадастровой оценки 
до 1 января 2011 года. Новая 
кадастровая оценка проведе-
на по состоянию на 2 июня 
2012 года, то есть по истече-
нии пяти лет с даты предыду-
щей оценки.

- Почему же Правительство 
области не отложило введе-
ние и новой кадастровой сто-
имости на некоторый период 
времени?

- Изменился закон, регулиру-
ющий этот порядок. Результа-
ты проведения государствен-
ной кадастровой оценки долж-
ны быть утверждены в течение 
10 дней с даты приемки отчета 
об определении кадастровой 
стоимости при наличии поло-
жительного экспертного заклю-
чения саморегулируемой орга-
низации оценщиков.
Такое заключение было 

представлено, и единствен-
ное решение, которое могло 
быть принято на уровне обла-
сти - это решение об утвер-
ждении результатов опреде-
ления кадастровой стоимо-
сти земель населенных пун-
ктов, что и было сделано. 
Результаты кадастровой оцен-
ки земель населенных пунктов 
вступили в силу с 18 января 
2013 года, они не могут быть 
отменены либо отложены на 
какой-либо период времени. 
Установленная в ходе оценки 
кадастровая стоимость - это 
та стоимость, с которой мы 
будем иметь дело в ближай-
шие пять лет. Любое оспари-
вание результатов оценки воз-
можно только в отношении 
конкретных земельных участ-
ков в том порядке, о котором 
я уже говорила выше - через 
комиссию по рассмотрению 
споров о результатах опре-
деления кадастровой стои-
мости или через обращение 
в суд.

Ïðàâîâîå ïîëå
Проект редакции при поддержке управления информационной 

политики правительства Вологодской области

Информирует «Вологдаэнергосбыт»

Жители области могут также 
воспользоваться «двухзон-
ным тарифом», который 

Принятый Региональной энергетической комиссией 
Вологодской области (Приказ от 07.12.2012 №1203) 
тариф на электроэнергию с 1 июля 2013 года для сель-
ского населения (а также горожан, проживающих в 
домах с электроплитами) составил 2 рубля 35 копеек, 
для городских жителей - 3 рубля 36 копеек.

имеет две ставки: дневную и 
меньшую ночную. Этот тариф 
выгоден тем, кто использует 

Вниманию граждан сель-
ской местности, не получа-
ющих ежемесячных фак-
тических счетов: плата за 
потребленную электроэнер-
гию по тарифам, действо-
вавшим до 1 июля 2013 года, 
будет приниматься до 10 
июля 2013 года включи-
тельно. 

энергоемкие бытовые прибо-
ры (например, стиральные, 
посудомоечные машины, ото-
пительные установки) в ноч-
ное время с 23.00 до 7.00. 
Для того, чтобы использовать 
тариф, дифференцирован-
ный по зонам суток, необхо-
димо установить двухтариф-
ный прибор учета. 

С 11 июля рассчитывать-
ся за электричество нужно 
будет уже по новым тарифам, 
утвержденным Региональной 
энергетической комиссией 
Вологодской области. Это 
касается не только текущего 
потребления электроэнергии, 
но и задолженности за преж-
ние месяцы.
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- Александр Анатолье-
вич, Вас можно поздравить. 
Все-таки, 10 лет - срок при-
личный. Что привело Вас на 
эту должность? 

- Я закончил филиал МГЮА 
в Вологде, получил высшее 
юридическое образование. 
Сначала работал следова-
телем в прокуратуре. Потом 
узнал, что объявили конкурс 
на должность мирового судьи, 
принял в нем участие. Выиг-
рал. И вот уже 10 лет тружусь 
здесь. 

- Вы помните свое первое 
дело?

- Да, первое исковое заяв-
ление поступило от граждан-
ки К. к мужу о взыскании али-
ментов. Там очень запутан-
ная история, помнится… У 
мужчины было несколько 
жен, соответственно, платить 
каждой ему было накладно. 
Вот и судились…

- Изменился ли с тех пор 
штат сотрудников? 

- Мы начинали рабо-
тать втроем. Секретарем 
была Е.В.Стулова, заве-
дующей канцелярией - 
Е.В.Антуфьева. В настоя-
щее время секретарем рабо-
тает И.С.Алферьева, также  
добавились две должности  - 
помощник судьи и специалист 
по работе с сайтом в Интерне-
те. Теперь человек, обратив-
шийся в суд, может следить 
за продвижением своего дела 
в режиме онлайн. 

- Выделяете ли Вы какую-
то особенность работы в 

селе?
- Специфика жизни в дерев-

не такая, что люди ждут от 
тебя «душевного отношения» 
к ним, но в то же время со 
всеми необходимо быть объ-
ективным. Бывали случаи, 
когда вместо апелляционно-
го суда недовольные моей 
работой и вынесенным реше-
нием отправлялись прямиком 
к моим родителям - жаловать-
ся (смеется) 

- Некоторые люди, воз-
можно, по неграмотности, 
считают, что мировой судья 
решает вопросы мировой 
важности…

- На самом деле мировой 
судья рассматривает  уголов-
ные дела, где срок наказания 
составляет до трех лет лише-
ния свободы, а также гра-
жданские и дела об админи-
стративных правонарушени-
ях. Но это не означает, что они 
более простые или что рабо-
ты у нас меньше. 

- Чем принципиально 
отличается деятельность 
мирового судьи от феде-
рального?

- Главное различие - их под-
судность, то есть компетен-
ция по кругу дел, которые 
вправе рассматривать тот 
или иной суд. 
Мировые судьи избирают-

ся Законодательным Собра-
нием Вологодской области, а 
федеральные - назначаются 
президентом.   

- Какие случаи из Вашей 
практики можно назвать 

курьезными?
- У нас, откровенно гово-

ря, все случаи чем-то запо-
минаются. Бывало, поступа-
ли заявления на соседских 
коров, а если быть точнее 
- на их хозяев. Животные  
вытоптали большую часть 
урожая, уладить ситуацию 
без суда соседи не смогли. 
Или, к примеру, боднул бык 

стоящую машину. Расклад 
такой же - мириться не хотят, 
обращаются к нам. Только 
в апелляционной инстан-
ции - районном суде - спор-
щики договорились - хозяин 
парнокопытного согласился 
выплатить компенсацию за 
ущерб.  

- Какие дела Вы чаще 
всего рассматриваете? 

- Больше всего рассма-
триваем административных 
дел. В основном они каса-
ются неуплаты штрафов 
(на этом моменте я вспоми-
наю о том, что не заплатила 
штраф, 200 рублей, за пере-
ход дороги в неположенном 
месте - прим. автора). Если 
в цифрах, то в 2012 году мы 
рассмотрели 1383 админи-
стративных дела,  граждан-
ских - 671 и 50 уголовных. 
Это не так много, поэтому 
прошлый год можно назвать 
удачным. Чего не скажешь о 
2013-м. Только за последние 
пять месяцев мы рассмотре-
ли 26 уголовных дел. 

- А какие заявления наи-
более популярны в райо-
не?

- В основном это имуще-
ственные иски, возмещение 
ущерба от ДТП и семейные 
конфликты. 
Также часто встречаются 

административные наруше-
ния в сфере налогообложе-

Наше интервью

Служба 02

«Ìû - òðóäÿãè 
ïðàâîñóäèÿ...»

Судья - это говорящий закон,
а закон - это немой судья.
Марк Туллий Цицерон.

Черная мантия, орден на шее и беспристраст-
ность во взгляде. Встать - суд идет! 7 июля миро-
вому судейству в Верховажье исполнилось 10 
лет. О том, какие дела наиболее популярны, а 
также о специфике своей работы рассказывает 
мировой судья Александр Байдаков. 

Äâà ðîæäåíèÿ 
ìèðîâîãî ñóäåéñòâà 
История института мировых судей в России берет 
начало в середине XIX века. Судьи  избирались 
населением сроком на три года. После Октябрь-
ской революции эта должность была упразднена. 
Воссоздан институт мировых судей был законом 
1998 года «О мировых судьях в Российской Фе-
дерации». Его возрождение было направлено на 
приближение суда к населению, обеспечение пра-
ва граждан на свободный доступ к правосудию, а 
также на упрощение и ускорение процедуры судеб-
ного рассмотрения и разрешения дел. 

ния. Зачастую они возникают 
из-за недопонимания. К при-
меру, это касается не снятого 
когда-то с учета транспорта. 
Стоит  какой-нибудь дедуш-
кин мотоцикл в сарае, о нем 
уже и забыли все, а тут при-
ходит бумажка из налоговой - 
надо налог платить. Возника-
ет сразу же много  вопросов, 
зачем и за что? Но надо знать 
в этом случае, что пока тран-
спорт не будет снят с учета 
в ГИБДД, каким бы дряхлым 
и старым он ни был, гражда-
нин является его собствен-
ником и обязан заплатить за 
него налог. 
Ну и нельзя не сказать о 

конфликтах, возникающих  
между потребителем и стра-
ховыми компаниями по дого-
вору ОСАГО. После ДТП стра-
ховщики часто выплачивают 
сумму, которой не хватает на 
проведение ремонта автомо-
биля. Как правило, в таких 
случаях выигрывает потреби-
тель, потому как он не дол-
жен доказывать, что он прав. 
Закон на его стороне.

- Расскажите о пробле-
мах, с которыми приходит-
ся сталкиваться  в работе? 

- Самая основная пробле-

ма - это большая нагрузка на 
работников аппарата суда и 
несоответствующая ей зара-
ботная плата. Еще один спе-
циалист нам бы не помешал.  
Хочется отметить, что за все 

10 лет работы от граждан не 
поступило ни одной жалобы 
в адрес специалистов верхо-
важского мирового суда. Все 
они исполнительны и грамот-
ны, трудятся на «хорошо» и 
«отлично». Е.В.Антуфьева 
работает у нас со дня обра-
зования участка, в данный 
момент она  находится в 
отпуске по уходу за ребен-
ком. Также «у истоков» была 
и Е.В.Стулова, сейчас она 
работает в аппарате район-
ного суда. 
А вообще работа у нас неза-

видная - мы, можно сказать,  
трудяги  правосудия. Очень 
много бумажной работы, да и 
количество заявлений с тру-
дом поддается счету. Именно 
поэтому в области, к примеру, 
большая текучка кадров. Но у 
нас пока такой проблемы нет.

- Спасибо за беседу, Алек-
сандр Анатольевич. Желаем, 
чтобы заявлений в суд посту-
пало как можно меньше. 

Алена Александрова.

Работники аппарата суда: Плохова Юлия Викторовна, 
Дербина Нина Егоровна, Алферьева Ирина Сергеевна, 

Васильева Людмила Вениаминовна. 

Александр Байдаков  в должности 
мирового судьи уже 10 лет

Все ДТП произошли по 
вине водителей транспор-
тных средств. Происшествие 
со смертельным исходом и 
двумя пострадавшими допу-
стил водитель, находивший-

ся в состоянии алкогольного 
опьянения. 

Другие причины ДТП:
- выезд на полосу встречно-

го движения;

- управление автомобилем 
с техническими неисправно-
стями;

- несоответствие скорости 
дорожным условиям;

- водитель не убедился в без-

опасности маневра при движе-
нии задним ходом;

- неблагоприятные дорожные 
условия.
Наиболее травмоопасными 

днями недели были вторник, 
среда, четверг и воскресе-
нье. 
В течение суток аварии про-

исходили в период:  с 00.00 
до 06.00 - одно ДТП,  06.00 до 
12.00 часов - одно, с 12.00 до 
18.00 часов - два и  с 18.00 до 

24.00 - два. 
Четыре ДТП зарегистриро-

ваны на автодороге Москва - 
Архангельск, по одному Вер-
ховажье - Н-Коленьга, д. Дор.
Водителями иногороднего 

транспорта совершено три 
ДТП, в которых ранено четы-
ре человека.
Одно ДТП зарегистрирова-

но по вине молодого водите-
ля (АППГ - 0).
С участием детей и под-

ростков  аварий не зареги-
стрировано.

Наталья Соломатова.
 

В ОГИБДД МО МВД России «Верхо-
важский» подведены итоги работы за 
первое полугодие 2013 года. 
За прошедшие шесть месяцев на тер-

ритории Верховажского района заре-
гистрировано шесть дорожно-тран-

спортных происшествий (аналогич-
ный период прошлого года (АППГ) 
- 12), в которых девять человек полу-
чили травмы различной степени тяже-
сти (АППГ - 21) и один человек погиб 
(АППГ - 0).

Øåñòü àâàðèé, äåñÿòü ïîñòðàäàâøèõ
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За стол, украшенный букетом 
ярко-бордовых пионов, усади-
ли виновников торжества. Нет 
нужды представлять их особо. 
Стихи Надежды Брагиной, Сер-
гея Истомина, Татьяны Литви-
новой, Ольги Морозовой, Вале-
рия Кирьянова, басни Алек-
сандры Фаблиновой, расска-
зы Фаины Соломатовой, Нины 
Юренской, Валерия Антуфь-
ева и других авторов читате-
лям «ВВ» знакомы. У них раз-
ный жизненный опыт, у каждо-
го – свои взгляды и убежде-
ния, свое отношение к нашему 
прошлому и сегодняшней дей-
ствительности. Но всех их объ-
единяет желание рассказать об 
этом языком стиха или прозы, 
поделиться с читателями сво-
ими чувствами и переживани-
ями, заставить задуматься о 
быстротечности жизни...
Зинаиде Николаевне Овсян-

киной, ведущей презентации, 
удалось завязать с участника-
ми живой, откровенный разго-
вор о значении творчества в их 
жизни, о том, как оно помога-
ет переживать трудности и неу-
дачи, находить в себе новые 
силы, чтобы идти дальше. Осо-
бые слова благодарности про-
звучали в адрес А.И. Поповой, 
руководителя литературного 
клуба «Вдохновение». Алена 
Ивановна не только отобрала 
и подготовила произведения 

ПрезентацииПраздники

«Ñòèõè, êàê àíãåëû, 
êàê ïòèöû…»

20 июня в районной библиотеке состоялась презен-
тация сборника стихов и прозы наших земляков «И 
слово в сердце отзовется…». В сборнике представле-
ны произведения 18 авторов, но, к сожалению, прие-
хать в этот день в Верховажье смогли не все.

для сборника, но и написала к 
нему предисловие.
Обращаясь к участникам 

встречи, Зинаида Николаев-
на сказала: «Примечательно, 
что сборник увидел свет в год 
юбилея нашего земляка-писа-
теля Владимира Тендрякова и 
известного вологодского поэта 
Александра Яшина. Авторы, 
представленные в книге, – твор-
ческая кладовая верховажской 
земли, их роднит безграничная 
любовь к слову, к поэзии, к лите-
ратуре и чтению. Они живут 
среди нас и светят нам, чита-
телям, как маленькие огоньки 
духовности».
Недаром эпиграфом одно-

го из разделов сборника взяты 
строки из стихотворения Т. Лит-
виновой, которое она прочита-
ла на встрече: 
Стихи, как Ангелы, 
                             как птицы, -
Негоже в клетках 
                        им томиться…
Не для того Господь создал,
Чтоб не успел, 
                        чтоб опоздал 
Прийти на помощь 
                             в нужный час, 
Когда мольбы услышан глас.
И, коль рождаются стихи,
Пиши, пиши, пиши, пиши…

И пусть летят они, 
                                как птицы,
Ведь нет для них преград, 
                                        границы.
Они, как Ангелы в тиши,
Облегчат боль твоей души.
Вмиг растворились 
                                    боль и горе
В полях вселенной, 
                                 на просторе.
Душа вспорхнула, 
                              словно птица,
И в танце с Ангелом 
                                     кружится!!!

Зинаида Николаевна крат-
ко охарактеризовала твор-
чество самодеятельных поэ-
тов и прозаиков, для каждого 
нашла добрые, ободряющие 
слова. Высказали свое мне-
ние о произведениях земля-
ков и гости, отметив, что все 
они имеют право на жизнь и 
обязательно найдут своего 
читателя, потому что красной 
нитью проходят в них такие 
светлые чувства, как любовь 
к своей малой родине, красо-
те окружающей природы, в них 
явно прослеживается неравно-
душное отношение к жизни, к 
людям, к нашему прошлому и 
настоящему. Очень важно для 
нас, читателей, что авторы пос-
тоянно обращаются к вечным 
идеалам добра, милосердия, 
справедливости.

Наш корр.
Фотографии 

Нины Юренской.

С.Н. Истомин, Н.Г. Брагина, Т.М. Литвинова, Т.В. Друговская, В.Н. Фомин, А.В. Фаблинова, О.А. Морозова.

З.Н. Овсянкина вручает В.А. Первухину диплом за II место  в 
номинации «Письмо Яшину» областного  конкурса «Вологда 

читающая-2013».

А.И. Попова, руководитель 
творческого объединения 

«Вдохновенье».

Сборник «И слово в сердце отзовется...» можно приобре-
сти в районной библиотеке.

Âñåãäà ðÿäîì
Имена супругов Басовых 

на совете по выдвижению кан-
дидатов на медаль назвали 
в числе первых. «Это пред-
ставители истинной интелли-
генции», - отзывается об этой 
семье глава района Геннадий 
Непомилуев. В октябре Виктор 
Тихонович и Мирра Петровна 
отметят изумрудную свадьбу — 
55 лет совместной жизни. 

«Нам не доводилось прежде 
встречать мужчину, который с 
такой преданностью относил-
ся бы к своей жене — за всю 
жизнь он не отошел от нее ни 
на шаг…, - рассказывают дру-
зья Виктора Тихоновича. - А 
Мирра всегда заботится, чтобы 
Виктор хорошо выглядел». Не 
отошел он ни на шаг от люби-
мой супруги и в этот день – в 
день, когда вручали награду за 
любовь. 
Семья Басовых – учитель-

ская. Мирра Петровна препода-
вала в школе математику, а ее 
супруг – литературу. В послед-
ствии Виктор Тихонович рабо-
тал корреспондентом «Верхо-
важского вестника», где сейчас 
трудится их сын, наш коллега – 
Владимир Викторович. 
Скромные, трудолюбивые и 

преданные друг другу Мирра 
Петровна и Виктор Тихоно-
вич – пример для молодых 
пар, только вступающих на 
путь супружеской жизни. 

Íåèññÿêàåìàÿ 
ýíåðãèÿ

В молодости – медали «За 
отвагу», а сейчас – «За любовь 
и верность». Супруги Архи-
повы из Чушевицкого сель-
ского поселения вместе уже 
65 лет. Это вторая в районе 
семья, которая будет отмечать 
«железную свадьбу». 
Виктор Александрович и 

Евстолия Александровна все 
детство прожили на одной 
улице, а познакомились уже 
после окончания войны. Вик-
тор Александрович вернулся 
с фронта только в 1947 году, 
тогда и обратил внимание на 
молоденькую Евстолию. С 
тех пор супруги не расстают-
ся. Родили и воспитали троих 
детей, а сейчас у них уже пять 
внуков и три правнука. 
Всю трудовую жизнь Архи-

повы посвятили колхозу. Их 
общий стаж ни много ни мало – 
110 лет! 

«Они никогда не сидят без 
дела, - так отзываются о семье 
Архиповых друзья и знако-
мые. - Своей энергией они 
заряжают всех вокруг». Несмо-
тря на приличный возраст, в 
свои 90 супруги бодры и душой, 
и телом. Виктор Александро-
вич еще с легкостью отплясы-
вает «русского» 9 мая. 

Алена Александрова.
Фото автора.

w3"12" , 
$.12.)-;% - #0 $;
В День семьи, любви и верности две супружеские па-

ры района были награждены медалями. Официальных 
критериев для получения награды несколько – долгая 
история семейного союза, крепость отношений, благо-
получие семьи и воспитание достойных детей. 

Медаль, как и жизнь, — одна на двоих.
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Ламов Николай Василье-
вич, 1927 г.р.
Уроженец д. Ряполовская 

Сибирского с/совета. 
Призван в ВМФ 7 декабря 

1944 г. Верховажским РВК.
Учебный отряд Северного 

Флота – комендор. (с 12.1944 г. 
по 02.1945 г.)

17-й зенитно-артиллерийский 
дивизион ПВО. Северный флот

182-й зенитный артилле-
рийский полк (с 02.1945 г. по 
03.1946 г.) 190-й артилле-
рийский полк (с 03.1946 г. по 
02.1948 г.)
Рядовой, орудийный номер. 
В/ч 39088 – младший повар, 

повар (с 12.1948 г. по 08.1950 г.).
В/ч 39088 – повар (с 08.1950 г. 

по 04.1951 г.).
Уволен в запас 4 апреля 1951 г. 
Награды: медали «За оборо-

ну Советского Заполярья»,   «За 
победу над Германией». 

Ламов Василий Алексее-
вич, 1903 г.р. Уроженец д. Ряпо-
ловская Сибирского с/совета. 
Призван в РККА 10 мая 1942 г. 

Верховажским РВК.
34-й запасной стрелковый 

полк 29-й запасной стрелко-
вой бригады. 
Красноармеец, стрелок. 
11-я Отдельная Гвардейская 

морская стрелковая бригада
Гвардии младший сержант, 

наводчик.
Ранен 4 ноября 1943 г. 

(Калининская область под 
г. Н. Сокольники)

2-й Белорусский фронт. 19-я 
Армия (на 01.03.1945 г.)

40-й Гвардейский стрелковый 
корпус.

35-й Гв. стрелковый полк 10-й 
Гв. стрелковой дивизии (п/п 
26426).
Гвардии рядовой, стрелок.
Убит 11 марта 1945 г. Место 

захоронения: восточная окраи-
на г. Нойштадт. (Польша)

«Вспомним всех поименно...»

Ламов Иван Алексеевич, 
1905 г.р. Уроженец д. Ряпо-
ловская Сибирского с/сове-
та. 
Призван в РККА 11 июля 

1941 г. Вологодским РВК. 
Ленинградский фронт. Пуш-

кин – Павловск (с 30 июля 
1941 г.)

168-я стрелковая дивизия. 
55-я Армия.
Красноармеец, стрелок.
Ранен 3 сентября 1943 г.
2-я Ударная Армия, дорож-

ный отдел
128-й Отдельный дорожно-

эксплуатационный батальон.
Младший сержант, командир 

саперного отделения.
Демобилизован 17 июля 

1945 г. 
Награды: орден «Красной 

Звезды», медали «За боевые 
заслуги», «За оборону Ленин-
града», «За победу над Герма-
нией».

Редакция благодарит за предоставленные материалы и фотографии А.Н. Верещагина.

«Часто можно слышать от 
верховажан – а зачем нужны 
занятия физкультурой, ведь 
существует труд на свежем 
воздухе. Можно вскопать гряд-
ку, поколоть дрова, и польза, и 
здоровье в одном, так сказать, 
«стакане» - начал рассказы-
вать Сергей Николаевич, пока 
мы шли к «старту» в бору около 
ФОКа. – Все это верно. Но заня-
тия физкультурой дают боль-
ший эффект, потому что физи-
ческую нагрузку можно регули-
ровать по величине, продолжи-
тельности и частоте занятий. 
А уж эмоциональное состоя-
ние после занятий физкульту-
рой никак не сравнить с впе-
чатлениями после монотонно-
го физического труда.
Наши мышцы при наличии 

питательных веществ могут 
работать непрерывно (как при-
мер – сердце), а усталость – 
это всего лишь утомление 
нервной системы. Поэтому 
после тяжелого трудового дня 

необходим отдых в виде смены 
деятельности, и деятельность 
эта должна быть активной».
Тут нужно заметить, что 

выбор «активного отдыха» в 
нашем ФОКе немалый. Есть 
игровые виды спорта – бад-
минтон, теннис, волейбол, 
есть оздоровительные заня-
тия и даже спортивные танцы. 
Конечно же, зимой — лыжи, а 
летом — бег. 
Лично я выбрала для себя 

бег. И конечно не могла не 
спросить, с чего начинают-
ся занятия (предполагая, что 
речь пойдет о выборе формы, 
или места/времени/длительно-
сти пробежек). Но оказалось, 
что сначала нужно… посетить 
врача.

«Противопоказаний заня-
тиям физкультурой не суще-
ствует. Даже после тяжелой 
болезни в реабилитацию вхо-
дят физические упражнения, 
пусть и самые легкие, типа 
открывания и закрывания глаз. 

Другое дело, что есть заболе-
вания, при которых физиче-
ская нагрузка должна быть 
строго ограничена. Напри-
мер, злокачественная гипер-
тония, порок сердца и другие. 
Поэтому для допуска к заня-
тиям необходимо врачебное 
заключение. – продолжил Сер-
гей Николаевич. – На занятия 
принимаются люди старше 18 
лет. Так как состояние здоро-
вья, степень подготовки, да и 
цели занятий физической куль-
турой у всех разные, занятия 
в группе строго индивидуаль-
ны. Здесь важен принцип «не 
навреди». Каждый бежит (или 
идет – иногда логичнее начать 
с ходьбы) своим темпом, полу-
чая нужную нагрузку».
Тут мы пришли на старт бего-

вой дорожки в лесу, что распо-
ложен через дорогу от ФОКа. 
Он буквально изрезан тропин-
ками различной ширины и сте-
пени утоптанности, поэтому 
неудивительно, что там можно 
пробежать и 1,5, и 3 километра, 
практически не отбегая дале-
ко. Заниматься там одно удо-
вольствие – красиво, свежий 
воздух, пение птиц. 

Наталья Копылова.

Продолжение следует.

«А бег очаровывает! Я убеждаюсь: нет и не существует 
тренировочного средства естественней и полезней. Я даю 
себе слово никогда не отказываться от бега»

Юрий Власов — олимпийский чемпион.

a%&(,... * '$.0."<>
В Верховажье немало любителей бега и лыж. Дав-

но хотелось присоединиться к их рядам, поэтому я 
сразу обратила внимание на объявление об откры-
тии секции бега. Руководитель, Сергей Николаевич 
Стениловский, известный верховажский спортсмен, 
рассказал мне массу интересного, причем не только 
о беге, но и о физической активности вообще.

С чего начать? Помните, 
что даже умеренная физиче-
ская активность в повседнев-
ной жизни принесет вам пользу. 
Например, старайтесь ходить 
пешком вместо того, чтобы ехать 
на машине, не избегайте подъе-
ма по лестницам. 
Полезные советы:
-старайтесь быть более под-

вижными в повседневной жизни, 
занимайтесь регулярно разны-
ми упражнениями, чтобы дать 
нагрузку всем группам мышц;

- занимайтесь не слишком 
интенсивными физическими 
упражнениями 30 минут снача-
ла 1-2 раза в неделю, а потом 
и больше;

- если заниматься 30 минут 
тяжело, можно разбить занятия 
на 3 раза по 10 минут в течение 
дня.

a%льше д",›е…, 
А вот что советует тем, кто хочел бы больше дви-

гаться, листовка «Больше движения», подготовлен-
ная департаментом здравоохранения области. 

- в конце занятия замедляйте 
темп постепенно, не останавли-
вайтесь резко;

- между началом занятий и 
едой должен пройти хотя бы час;

- занимайтесь достаточно, 
чтобы разогреть мышцы и слегка 
запыхаться (но не задыхаться!);

- если вы чувствуете боль, не 
терпите, прекратите занятие;

- посоветуйтесь с терапев-
том – какая физическая нагруз-
ка вам показана, а какая – нет, 
если вы восстанавливаетесь 
после какой-либо болезни или у 
вас ослабленное общее состоя-
ние, проблемы с суставами. Это 
также нужно сделать, если вам 
больше 40 лет;

- начните заниматься вместе с 
друзьями, поддержка друг друга 
скорее поможет сделать физиче-
ские упражнения регулярными.

Îò çäîðîâüÿ êàæäîãî — ê çäîðîâîé íàöèè
Проект редакции при поддержке управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Занятия бегом при ФОКе проходят 
с 18.30 по понедельникам, средам и пятницам и 

с 11.00 по воскресеньям.

Происшествие

В результате ДТП водитель 
Тойоты получил телесные 
повреждения, несовместимые 
с жизнью, и скончался в Верхо-
важской ЦРБ. Шофер «Volvo» 
не пострадал.

 - Уважаемые водители, вы 
должны управлять транспор-
тным средством со скоростью, 
не превышающей установлен-
ного ограничения, - обраща-
ется к участникам дорожного 
движения инспектор по пропа-
ганде ОГИБДД Елена Кирее-
ва, - учитывать при этом интен-
сивность движения, особенно-
сти и состояние автомашины, 

дорожные и погодные условия. 
Будьте внимательны и осто-
рожны. Помните, что автомо-
биль – источник повышенной 
опасности. От ваших действий 
зависит не только личная без-
опасность, но жизнь и здоро-
вье людей, которые находят-
ся рядом.
Пока верстался номер, 

стало известно, что в Тойоте 
был найден включенный ноут-
бук. Одна из возможных при-
чин ДТП — водитель во время 
управления автомобилем 
отвлекся и допустил выезд на 
полосу встречного движения.

Êðåï÷å çà áàðàíêó äåðæèñü, øîôåð
3 июля в седьмом часу вечера на 633 километре ав-

тодороги Москва-Архангельск произошло столкнове-
ние «Toyota Camry» под управлением водителя 1985 
года рождения и «Volvo» c полуприцепом, за рулем ко-
торой находился 49-летний мужчина.

Уважаемые владельцы само-
ходной техники, физические и 
юридические лица.  
Сообщаем вам, что в целях 

обеспечения безопасности 
дорожного движения, техники 
безопасности,  охраны окружа-
ющей среды при эксплуатации 
тракторов, самоходных дорож-
но-строительных и иных машин 
и прицепов к ним  Управление 
государственной инспекции по 
надзору за техническим состоя-
нием самоходных машин и дру-
гих видов техники Вологодской 
области совместно с  Управ-

лением ГИБДД УМВД России 
по Вологодской области  с 15 
июля по 15 августа 2013 года 
на территории области прово-
дит профилактическую опера-
цию под условным наименова-
нием «Трактор-2013». 
Просим обратить особое вни-

мание, что в процессе проведе-
ния операции будет проверять-
ся любая поднадзорная гостех-
надзору техника, не зависимо 
от форм собственности, нали-
чие талона-допуска, удостове-
рения на право управления, 
регистрационных документов. 

Ïðàâîâîå ïîëå
Проект редакции при поддержке управления информационной 

политики правительства Вологодской области
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Чушевицы
ГЕННАДИЮ НИКОЛАЕВИЧУ 

ДОЛГОВЯЗОВУ
Поздравляем с юбилеем!

В честь даты прекрасной сегодня от самого 
сердца слова. Добра и достатка, здоровья, пусть 

жизнь будет счастьем полна.
С. Верховажье - Глызины, Зыков Э.

ГАЛИНЕ ВАСИЛЬЕВНЕ ПУРКАРЬЯН
Дорогую сестру и тетю поздравляем с юбилеем!
Как женщина ты очень хороша, как друг проверена годами. Вели-
колепная хозяйка и жена, мы рады, что сейчас ты с нами. Для 
женщины не существует дат, когда вокруг любовь и счастье, пусть 
даже эта цифра – 50, пройдут невзгоды и ненастья. Сердечно 
поздравляем с юбилеем, желаем счастья, радости, добра. Пол-
века за плечами что-то значит, желаем вам прожить еще 100 лет.

Шадрины (Макарцево), Шадрины (Череповец).

С.Верховажье
ЛЕОНИДУ ЛЕОНИДОВИЧУ ШИРЯЕВСКОМУ
Дорогого, любимого мужа, папу, дедушку, свата от всей души 
поздравляем с юбилеем! 80-летие – не время для покоя, да ты 
ведь и не знаешь, что это такое! Всегда в делах, всегда в рабо-
те, о близких ты своих в заботе. Пусть много лет твой длится 
век, родной, любимый человек! Пусть пожеланья в день рожде-
нья сбываются все, без сомненья! 
С любовью и уважением жена, сын, невестка, внук Женя, 

Юля, внучка Лера, Римма, Виктор.

ТАТЬЯНУ АЛЕКСАНДРОВНУ САВИНСКУЮ 
поздравляем с юбилейным днем рождения!
Пусть жизнь подарит Вам любовь, а нежность освещает душу. 
Судьба пусть дарит вновь и вновь Вам счастье! И возможность 
слушать, как искренне стучат сердца всех, кто Вас любит, кто 
лелеет. Пусть не узнает Вас беда, любовь пусть сердце Ваше 
греет!
С уважением ООО «БиоЛесПром», ООО «Леспромсевер».

АНДРЕЮ АЛЕКСАНДРОВИЧУ ЗАГОСКИНУ
От всего сердца в этот прекрасный день хотим поздравить с 
юбилеем и пожелать: пускай в день рожденья жизнь приготовит
подарки, которых прекраснее нет – побольше удачи, побольше 
здоровья и много счастливых и радостных лет!

С любовью мама, братья, дочки, сын.

Поздравляем!Юбилеи

Н.Кулое
НАДЕЖДЕ НИКОЛАЕВНЕ ШУТОВОЙ 
и НИНЕ НИКОЛАЕВНЕ ТОНКОВСКОЙ
Пусть в этот праздник будут рядом с 
вами все те, с кем жизнь приятней и 
теплей. И добрыми, душевными сло-
вами украсят ваш прекрасный юби-
лей! Ведь в 45 – пора больших сверше-
ний, пусть вдохновенье и души полет, 
и много светлых, радостных мгновений вам каждый новый день 
преподнесет!

Мама, дети, внучка, Лавровы В.М. и К.А.

Мы, жительницы д. Дор, хотим поблагодарить всех жителей 
Олюшина и всех работников пилорамы во главе с Кузьминским 
Игорем Сергеевичем за помощь в трудную минуту, за то, что 
помогли отстоять дома во время пожара.

Неборская Л.Г., Киприянова А.И.

Благодарим

ОфициальноСлужба 02

11 июля в посёлке Феклу-
ха Коленгского сельского посе-
ления бриллиантовую свадь-
бу отметят супруги Погожевы 
Николай Иринархович и Кали-
ста Петровна.
Николай Иринархович родил-

ся в деревне Игнатовская Вер-
ховского сельского совета Тар-
ногского района в 1928 году. 
Через четыре года, в 1932 году, 
в д. Кузьминская этого же райо-
на в семье Армеевых появилась 
на свет девочка, которую роди-
тели назвали Калиста. Встре-
тились будущие супруги в 1951 
году. Начались ухаживания, про-
гулки, встречи под луной. Через 
два года сыграли свадьбу.
Калиста Петровна и Нико-

лай Иринархович очень трудо-
любивые. В трудные военные и 
послевоенные годы они работа-
ли наравне со взрослыми. После 
свадьбы выстроили свой дом в 
Коленьге Тарногского района, но 
когда лесоучасток расформи-
ровали, переехали на Феклуху 
и перевезли дом. Николай Ири-
нархович свою трудовую дея-
тельность начал в колхозе в 12 
лет. В 1946 году работал в Воща-
ре, затем служил в армии. С 1949 
года и до выхода на заслужен-
ный отдых он трудился валь-

q%#.$-? ",%12% 0."-. 60!
Бриллиантовая свадьба — это поистине достой-

ный восхищения юбилей супружеской жизни. «Брил-
лиантовым» супругам есть чем гордиться.
Редко встречаются счастливые пары, которые про-

жили одной семьей до 60-ой годовщины. Это искрен-
не любящие друг друга люди, чувство которых прове-
рено временем, житейскими трудностями, радостями 
и горестями. Оно придавало им сил, мужества и энер-
гии для того, чтобы прожить вместе столько лет. 

щиком леса в Коленгском лесо-
пункте. Калиста Петровна с 13 
лет работала в колхозе, а после 
переезда — пекарем. 
В делах и заботах прошла жизнь 

Погожевых, на ссоры и недомол-
вки не было времени. Держа-
ли большое хозяйство, поэтому 
дома всегда были свежее мясо 

и молоко. И сейчас они не сидят 
на месте, хоть со скотиной при-
шлось распрощаться, но ого-
род не забросили, выращивают 
овощи на приусадебном участ-
ке. Дед очень старательно ухажи-
вает за картошкой. Супруги Пого-
жевы воспитали четырёх замеча-
тельных детей: Валентину, Алек-
сандра, Анатолия и Николая, всех 

поставили на ноги. Теперь дедуш-
ку и бабушку радуют девять вну-
ков и восемь правнуков, которые 
постоянно их навещают. Сыновья 
живут в Верховажском и Тарног-
ском районах и часто бывают у 
родителей, а дочь — в г. Тольят-
ти, но каждое лето она непремен-
но гостит на родине. 

Дорогие наши! Поздравляем вас с бриллиантовой свадьбой!
Родители, любимые, родные, примите поздравления от нас! Пусть 

в них слова совсем простые, но будут они только лишь для вас! 
Сегодня день прекрасной вашей свадьбы, сегодня стаж ей ровно 
60. Мы вам желаем лишь большого счастья, здоровья крепкого на 
долгие года!

Дети, внуки, правнуки.

Организации требуются 
ВОДИТЕЛИ 

на самосвалы для работы 
по строительству дорог 

на нефтегазовых 
магистралях. Опыт работы. 

Вахтовый метод. 
Тел. 8-921-531-14-47

Требуется

♦ООО «БиоЛесПром» 
требуются на работу 
водители автомобилей с 
категорией «Е» на вывозку 
леса, водитель автомобиля 
на вывозку леса с 
гидроманипулятором, 
трактористы Т-150, АМКАДОР, 
полный социальный пакет, 
заработная плата высокая, 
работа постоянная. 2-13-95

♦Сниму квартиру, дом. +7-980-700-75-75

♦Сдам квартиру в с.Верховажье. 
8-921-828-20-55, 8-921-061-86-37

♦Сдаю бетономешалку. 8-906-296-55-76

Сниму-сдам

Решающим условием безопа-
сных поездок на данных тран-
спортных средствах является 
строгое соблюдение Правил 
дорожного движения. Быстрый 
рост парка двухколесных мото-
ризованных средств передви-
жения сопровождается увели-
чением числа травм и смер-
тельных исходов в результа-
те ДТП среди мотоциклистов, 
мопедистов и скутеристов. 
В текущем году на террито-

рии области зарегистрирова-
но 53 дорожно-транспортных 
происшествия с их участием. 
В результате два человека 
погибли и 54 травмированы. 
Все ДТП произошли по вине 
самих водителей. 

Н.Кулое
НАДЕЖДУ НИКОЛАЕВНУ ШУТОВУ 
и НИНУ НИКОЛАЕВНУ ТОНКОВСКУЮ поздравляем с юбилеем!
Отмечая юбилей прекрасный, пожелаем искренне, любя, сол-
нца в жизни и улыбки ясной и почаще радовать себя! Чтоб во 
всех делах ждала удача, рядом были близкие, друзья и реша-
лись все легко задачи, вопреки законам бытия!

С уважением коллектив Н.Кулойской уч. больницы и 
ветераны.

Îïàñíûå ñðåäñòâà 
ïåðåäâèæåíèÿ
Уважаемые участники дорожного движения! В лет-

ний период существенно возрастает не только коли-
чество двухколесного транспорта на дорогах, но и 
число ДТП с его участием.

В большинстве случаев води-
тели получают черепно-мозго-
вые травмы, поэтому исполь-
зование мотошлемов являет-
ся эффективным средством 
защиты.
В целях предупреждения 

дорожно-транспортных про-
исшествий с участием води-
телей двухколесного тран-
спорта и пропаганды исполь-
зования защитных шлемов в 
период с 10 по 19 июля на тер-
ритории Верховажского района 
будет проходить информаци-
онно-пропагандистская акция 
«Внимание, скутерист, мото-
циклист!».

Е.А.Киреева.

Комитет по управлению иму-
ществом Верховажского муни-
ципального района принима-
ет заявки на предоставление 
земельных участков:

- земельный участок ориенти-
ровочной площадью 1500 кв. м по 
адресу: Верховажский с/с, с. Вер-
ховажье, мкр. Прибрежный, уч. №1 
для индивидуального жилищного 
строительства, участок предостав-
ляется на праве аренды;

- земельный участок ориенти-
ровочной площадью 1200 кв.м 
по адресу: Верховажский с/с, 
с. Верховажье, ул. Задоринская, 
для индивидуального жилищного 
строительства, участок предостав-
ляется на праве аренды;

- земельный участок ориенти-
ровочной площадью 3000 кв.м по 
адресу: Морозовский с/с, д. Моки-
евская, для индивидуального 
жилищного строительства, уча-
сток предоставляется на праве 
аренды;

- земельный участок ориенти-
ровочной площадью 3000 кв.м по 
адресу: Морозовский с/с, д. Збо-
евская, для индивидуального 
жилищного строительства, уча-
сток предоставляется на праве 
аренды;

- земельный участок с кадастро-
вым номером 35:07:0101003:117 
площадью 1400 кв.м по адресу: 
Чушевицкий с/с, с. Чушевицы, 
для личного подсобного хозяйст-
ва, участок предоставляется на 
праве аренды.
Заявки принимаются в тече-

ние месяца со дня опублико-
вания по адресу: село Верхо-
важье, ул.Стебенева, 30, каб.30.
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♦Продам двухкомнатную 
квартиру 
в восьмиквартирном доме, 
второй этаж. 
М.т. 8-921-831-55-39

♦Продам 2-х комн. кв. в 8-кв.
доме, 2 этаж. 8-964-667-35-47

♦Продается дом 
в Верховажье, 
документы готовы. 
8-911-685-35-48

♦Продаю дом в деревне 
Бирючевская, недорого. 
Обращаться 8-921-833-13-76 – 
до 15 июля.

♦Продается дом 
в Верховажье, 67 кв.м, 2003 
г.п., 1300 тыс. руб, срочно, 
торг. 8-921-369-28-67

♦Продам участок под магазин. 
8-921-127-50-81

♦Продам «Форд Транзит», 
2001 г.в., дв. 2,4, подогрев 
двигателя, таймер, R-16.
8-921-821-92-42

♦Продаю машину ВАЗ-2104, в 
хорошем состоянии, 40000 р., 
торг. 8-981-507-79-54

♦Продам автомобиль «Great 
Wall Safe». 8-911-591-65-57, 
8-921-470-82-80

♦Продам «Мицубиси-Голанд» 
1996 г., цена 105 т.р.
8-921-127-50-81

♦Продается автомашина 
«Рено Флюенс», 2011 года 
выпуска, отличное 
состояние, ц. 500 тыс.рублей.
8-921-142-43-16

♦Продам ВАЗ-2105, 2005 г.в., 
состояние хорошее.
8-981-506-43-10

♦Продаются: «Нива-
Шевроле-2123», 2011 г., 
пробег 15 т.км, состояние 
отличное, ГАЗ-САЗ-53 – 
самосвал, все есть. 
8-911-516-53-37, 
8-81759-43-1-36 – после 19 час.

♦Продам скутер в отличном 
состоянии 15 т.р. 
8-906-296-55-76

♦Продается свадебное 
платье (цвет шампань) 
с аксессуарами, 
размер 44-46. 8-921-531-47-84

♦Продам блок-контейнер 
2,5х4 м. 8-921-682-38-96

Магазин «Сказка» 
(ДК, 2 этаж). 

Новое поступление 
товара:

-НАРЯДНЫЕ ПЛАТЬЯ, 
-МУЖСКИЕ КОСТЮМЫ 

с 46 по 62 р-р. 
-ЛЕГКИЕ САРАФАНЫ, 

ЮБКИ, БЛУЗЫ
-ОБУВЬ и многое другое 
ВОЗМОЖНА РАССРОЧКА 

ПЛАТЕЖА

Реклама

Обратите внимание

Благодарим

Продам

♦Окна ПВХ «Профиль-Шаг», 
замер, доставка, монтаж, 
качество, оперативность.
8-921-143-63-31, 2-20-16

♦Продается кура-молодка.
8-921-143-63-31, 2-20-16

♦В магазине «Светлана» 
большой выбор плодово-
ягодных и декоративных 
кустов и деревьев. 
Продам плинтус, брусок, 
наличник, уголок. 
8-921-141-80-30

♦Производство и продажа 
бетона в Вельске. Доставка 
миксерами 7 куб.м. 
Тел. +7-921-295-03-20

♦Кладка и ремонт печей.
8-921-144-48-48

♦Продам мясо-свинину 
частями. 8-931-501-55-49

ÌÀÃÀÇÈÍ «ÌÎÄÓËÜ-ÄÅÊÎÐ»
(óë. Ëóíà÷àðñêîãî, 7-à)

Îáîè, êàðíèçû, ïëèíòóñû,
ðóëîííûå øòîðû, ëàìèíàò. 

Ò. 2-11-59, 8-931-508-10-27

Окна ПВХ 
производим сами, 

сделаем низкую цену, 
рассрочку платежа.
8-921-069-78-62

26 июля состоится 
встреча выпускников 

1986-88 г.г. 
Верховажской 
средней школы. 
Сбор у школы в 17.00. 

Деньги 1200 р. сдавать в 
центральную столовую.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Кузнецовой Ольге Никола-
евне, Наумовой Марине Никола-
евне, Брагиной Татьяне Никола-
евне, их детям по поводу смерти 
мамы, бабушки 
Колосовой 
Надежды Павловны.
Т.Мурдасова, И.Шумилова, 
В.Лютиков.

Коллектив БУЗ ВО «Верхова-
жская ЦРБ» выражает глубо-
кое соболезнование Наумовой 
Марине Николаевне в связи со 
смертью матери 
Колосовой Надежды. 
Павловны.

Выражаем глубокое соболезно-
вание всем родным и близким по 
поводу смерти 
Колосовой 
Надежды Павловны.
Соседи: Сурмины, 
Житнухины, Румянцевы, 
Юрьевские, Юлины.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Кузнецовой Ольге Никола-
евне, Наумовой Марине Никола-
евне и их семьям по поводу смер-
ти мамы, бабушки, прабабушки 
Колосовой 
Надежды Павловны.
Филипповы: 
Елена, Дмитрий, 
Ангелина Владимировна.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Кузнецовой Ольге Никола-
евне, всем родным и близким по 
поводу смерти мамы, бабушки
Колосовой 
Надежды Павловны.
Коллектив МБУ «КЦСОН».

Выражаем глубокое соболезно-
вание Кузнецовой Ольге Никола-
евне, всем родным и близким по 
поводу смерти мамы 
Колосовой 
Надежды Павловны.
Соседи по ул. Кузнецова.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Наумовой Марине, Кисе-
леву Александру, Дане, Сереже 
по поводу смерти мамы, бабушки 
Колосовой 
Надежды Павловны.
Стремецкие, Котова Л., 
Талащенко О., Богданова О., 
Николаева Т.Н.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Наумовой Марине Никола-
евне, всем родным и близким по 
поводу смерти матери 
Колосовой 
Надежды Павловны.
Коллективы 
педиатрического и 
инфекционного отделений 
Верховажской ЦРБ. 

Выражаем глубокое соболез-
нование Кузьминской Надежде, 
детям Юрию и Ольге, а также 
всем родным по поводу безвре-
менной смерти 
Кузьминского 
Алексея Анатольевича. 
Скорбим вместе с вами.
Ивановы.

Выражаем соболезнование жене 
Надежде Николаевне, доче-
ри Ольге, сыну Юрию, внукам, 
сестре и брату по поводу пре-
ждевременной смерти 
Кузьминского 
Алексея Анатольевича.
Собенины (ул. Победы, 20), 
Ламовы (Осташево), 
Ламовы (Гусево), 
Ламовы (Сомицыно), 
Овсянкины (Кошево).

20 июля 2013 года 
приглашаем 
на праздник 

поселка Рогна. 
Начало в 11 часов.

28 июня не стало самого дорогого нам человека Клакевича 
Василия Ивановича. Он был любящим мужем, отцом и дедуш-
кой. Мы искренне благодарим всех, кто был рядом с нами в эти 
скорбные дни: друзей, близких и родных. Особую благодарность 
выражаем Карахашвили Г.Д., Стремецкому П.Н. и его бригаде. 
Спасибо вам и низкий поклон. 

Родные.

В связи с 
производством 
земляных работ 
с 11.07.13 по 
18.07.13 
движение 
автотранспорта 
по улице 
Архангельской 
будет 
ограничено. 
Объезд по 
улице 
Советской 
Армии.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шестаковой Любови Ана-
тольевне, всем родным и близ-
ким по поводу преждевременной 
смерти брата 
Кузьминского 
Алексея Анатольевича. 
Скорбим вместе с вами.
Попова М.В., Шестаковы, 
Астафьева Н.К., 
Коротаевская З.В.

Выражаем глубокое соболез-
нование Кузьминской Надеж-
де Николаевне, детям, внукам 
по поводу безвременной смерти 
мужа, папы, дедушки 
Кузьминского 
Алексея Анатольевича.
Соседи: ул.Молодежная, д.1а.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шестаковой Любови Ана-
тольевне, Кузьминскому Сергею 
Анатольевичу, Валентине Анато-
льевне, Макаровской Екатери-
не Анатольевне, всем родным и 
близким по поводу смерти брата 
Кузьминского 
Алексея Анатольевича.
Семья Зобниных (Терменьга).

Коллектив БУЗ ВО «Верхова-
жская ЦРБ» выражает глубо-
кое соболезнование Шестако-
вой Любови Анатольевне, Ламо-
вой Ольге Алексеевне в связи со 
смертью брата, отца 
Кузьминского 
Алексея Анатольевича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Надежде Николаев-
не, детям, внукам, всем родным 
и близким по поводу смерти 
Кузьминского 
Алексея Анатольевича.
Света и Саша Ламовы, 
Легкая Г.С.

Выражаем глубокое соболез-
нование Кузьминской Надежде 
Николаевне, детям Ольге, Юрию, 
невестке Марине, родным и близ-
ким по поводу смерти 
Кузьминского 
Алексея Анатольевича.
Скорбим вместе с вами.
Васильевские, Дубовы, 
Петуховы, Брагины.

Выражаем глубокое соболез-
нование Кузьминской Надежде 
Николаевне, всем родным и близ-
ким в связи с преждевременной 
смертью 
Кузьминского 
Алексея Анатольевича.
Семьи Мальгиных, 
Кобылиных, Подъельных.

Коллектив МБДОУ «Детский сад 
№6 «Лесная сказка» выражает 
глубокое соболезнование Кузь-
минской Надежде Николаевне, 
всем родным и близким в связи с 
преждевременной смертью мужа
Кузьминского 
Алексея Анатольевича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Кузьминскому Юрию Алек-
сеевичу по поводу смерти отца 
Кузьминского 
Алексея Анатольевича.
ООО «Леспромсевер», 
ООО «БиоЛесПром».

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Надежде Николаев-
не, детям Ольге, Юре, внукам, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти 
Кузьминского 
Алексея Анатольевича.
Ламовы, Бечины, 
Юлины (г. Вельск), 
Трушевы (с. Чушевицы).


